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會宗長老圓寂

五周年追思法會
僧伽安養如意苑今年可以動土了
這應該是追思法會上，獻給長老
最好的禮物吧 !

為了追思感念為僧醫會奉獻13載
的會宗長老，3月8日上午9點，在

僧醫會舉辦「追思會宗長老圓寂五

周年金剛經法會」。法會恭請淨旭

法師主法，慧明法師率四眾弟子一

同參加。

9點法會準時開始，主法和尚

及悅眾法師帶領大眾恭誦《金剛

經》。10：30佛前大供及至會宗

長老牌位前捻香問訊，莊嚴肅穆。

法會圓滿後，淨旭法師向大眾簡

要敘述會宗長老生平，並說自己在

台中南普陀佛學院時是長老的學

生，也是因為長老到僧醫會擔任

副執行長的關係，他才與僧醫會結

緣，一眨眼也已經將近二十年了。

會宗長老於2002年應創辦人慧

明法師邀請擔任僧醫會執行長，

如意苑寺廟區示意圖之一

◈ 文／編輯室
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2007年7月，僧醫會董事會通過購

買苗栗後龍的十多公頃土地興建

「僧伽安養如意苑」，這是會宗長

老擔任副董事長時。為了尋找適合

的土地，他不辭辛勞四處尋訪，看

了六、七十筆土地，而購地之後，

規劃開發「僧伽安養如意苑」的重

責大任更是讓他勞心又勞力，希望

能盡快開始興建。但是土地變更的

事不是可以速成的，許許多多的困

難必須一步一步突破與克服。

2013年6月會宗長老升任董事

長，繼續全心全力積極規劃後龍土

地開發案。2014年底，因為腹痛

就醫診斷發現罹患大腸癌第三期，

雖然經過手術治療，但病情已經難

以控制，於2017年（民國106）3
月8日捨報往生。

現任董事長慧明法師在追思法會

圓滿後追憶道，會宗長老自從擔

任僧醫會執行長起，就以僧醫會為

家，為了實踐僧醫會護法安僧的理

念，哪裡有需要就去哪裡，將此身

心奉塵剎，卻因為過於忙碌，疏於

照料自己的色身。接著，他宣布了

一個好消息：「僧伽安養如意苑今

年可以動工了。」經過十多年的努

力，後龍土地變更許可已經在今年

二月取得。慧明法師說，現今的人

均壽命大約82歲，臥床期平均約

8.8年。僧醫會興建的如意苑希望

能成為四眾弟子在娑婆世界的最後

一站。慧明法師還說，這麼多年

來，在籌畫安養如意苑期間，也曾

經一籌莫展看不到光明。但是，在

他發願並發起「僧醫會百萬部《地

藏經》共修」後，突然就出現曙

淨旭法師領眾恭誦金剛經

香花素果追思會宗長老

午供上香



16

光，貴人也出現了。然而，原本以

為一百萬部《地藏經》不難圓滿，

真正開始進行才發現不簡單，現在

還不到50萬部，因此懇請大家一起

努力，希望能早日圓滿百萬部《地

藏經》，迴向安養如意苑工程順

利、早日圓成！

時間真是過得很快，憶起後龍

土地購入後第三年，也就是2010
年，還在進行土地變更及水保等等

事項時，會宗長老曾去埔里真如精

舍拜見道海長老，向海公報告僧伽

安養如意苑籌備情形，海公殷殷叮

嚀要快些，他等著入住呢。2013
年道海長老圓寂，至今已9年，而

會宗長老捨報也已經5年了。如

今，後龍土地的變更許可已經取

得，並且依照規定必須在5年內興

建完成。兩位長老心心念念的如意

苑興建真正邁向了新的里程。這應

該是追思法會上，獻給長老最好的

禮物吧！

火化疏文稟告十方淨旭法師領眾於會宗長老牌位前追思

感恩

會宗長老在僧醫會奉獻13年

用鞠躬盡瘁形容真是一點也不為過

為了節省房租，他總是以辦公室為寮房

像個苦行僧，隨處自在安居

民國92年，黃火土、張錦秋大德全家發心

提供樹林大安路的房舍

免費給僧醫會使用18年

在此，誠摯地感恩

會宗長老與黃火土、張錦秋闔家


